

A Fiera di u turismu campagnolu tient ses promesses

Inaugurée hier à midi par Gilles Simeoni, président du conseil exécutif de la collectivité de Corse, en présence de nombreux élus du territoire, la 28^e édition de A Fiera di u turismu campagnolu se poursuit ce dimanche à Filitosa

Cette année, la manifestation prend d'autant plus de relief qu'elle est l'une des seules foires autorisée cet été en raison de la pandémie et que les producteurs et artisans locaux ont plus que jamais besoin de cet échange avec le public.

Aussi bien, Rose-Marie Cesari, présidente de l'association organisatrice, et les différents créateurs ont-ils souligné l'importance du travail entrepris depuis de nombreuses années et rappelé les enjeux qui se rattachent à la manifestation s'agissant de la reconnaissance et de la valorisation du territoire au-delà des frontières insulaires et nationales.

« Nous sommes à vos côtés »

Cette importance était soulignée par la présence de Gilles Simeoni, de nombreux partenaires - à commencer par les représentants des différentes agences de la Collectivité de Corse - et des élus de la région.

« Nous sommes à vos côtés, les pieds dans la terre, la tête dans les rêves et dans les étoiles », a lancé Gilles Simeoni aux pionniers et organisateurs de cette foire, exaltant « à l'aune de l'histoire » l'attachement de tous à cette terre nourricière « qu'il faut faire vivre », caractérisée par « la puissance qu'elle dégage ».

D'ailleurs, dès l'ouverture samedi matin, les visiteurs étaient nombreux, plus nombreux que prévu, signe certain de l'engouement pour des productions marquées par « l'authenticité et la qualité », comme l'a rappelé la présidente Rose-Marie Cesari.

Quelque 80 exposants installés, dans le respect des règles sanitaires, sous les voiles d'ombre du champ de foire témoignent de la diversité, du savoir-faire et de la qualité des productions locales.

Producteurs de charcuterie, d'huile d'olive, de fromages, de biscuits, de miels, de vins voisinant avec les artisans, créateurs de bijoux, représentants du syndicat des couteliers corses, potiers, céramistes...

Sans oublier les auteurs d'ouvrages, de revues et les acteurs du monde des médias qui valorisent le territoire.

Comme le notait Jean-Jacques Bartoli, maire de la commune, le confinement a montré l'importance économique « des circuits courts, des petits commerces, des services de proximité » : « Il faut tout faire pour les garder », a-t-il dit.

De nombreuses animations

De nombreuses animations rythment la journée : démonstrations autour de la forge, atelier cuisine avec l'Alsacien Franco Fancello et Rosa Pagnien,

atelier des vins avec le sommelier Raphaël Pierre-Bianchetti, sculpture à la tronçonneuse avec Stéphane Deguilhen ou encore atelier de fabrication de pendentifs à lunettes de l'Âge de bronze

animé par Chantale de Peretti, de la direction du patrimoine.

Le syndicat des couteliers, qui participe à la foire pour la première fois, travaille également devant le public : « Notre objectif est de valoriser le coutelier corse en tant qu'élément du patrimoine, de montrer nos savoir-faire, notre diversité », explique ainsi son président, Jean-Dominique Susini.

Ces animations se poursuivent ce dimanche. Le public pourra, par exemple, visiter le village des territoires de Corse conçu avec le concours du CAUE, s'informer sur les musées et sites préhistoriques, notamment du Cuccuruzzu-Capula, ou encore admirer les animaux présentés par des agriculteurs du Taravu et du lycée agricole de Sartène.

La foire se terminera en chansons puisque Illusioni succédera, ce soir, à Eternu autour d'un veau à la broche.

Revue en raison des circonstances et préparée par des bénévoles déterminés, cette nouvelle édition, à la mémoire de Jean-Marie Cotoni, tient toutes ses promesses.

EMMANUEL PERSYN

Les producteurs et artisans locaux ont plus que jamais besoin de cet échange avec le public



L'association Chalchophone sensibilise au travail du métal dans les temps anciens



Chantal de Peretti, en train de confectionner un pendentif sur son stand.



Les couteliers ont fait la démonstration de leur savoir-faire.



L'ambiance conviviale est une autre caractéristique de la manifestation.



De nombreux producteurs sont présents.



Christie, animatrice, interviewe Rosa Pagnien et Franco Fancello à l'atelier cuisine.